

CARTÓN AUTOR: JONÁS

TRANSFORMACIÓN UNIVERSITARIA...

...CON TANTA DENUNCIA
NOS TRANSFORMAMOS
EN MINISTERIO PÚBLICO

COLUMNNA

DESDE LAS ALTURAS



ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

SEGUNDA PARTE

Toluca con una altísima percepción de inseguridad, 81 de cada 100 así lo mencionan de acuerdo al INEGI.

Para Ricardo Moreno alcalde de Toluca la explicación es la metodología del INEGI que toma en cuenta la opinión de personas en cinco municipios de la zona metropolitana.

DIRECTORIO

Daniel Castro Vallejo
PresidenteFrancisco Ismael Ruiz Ríos
Director General EditorialFernanda R. Lopez
Edición DigitalArturo Albíter Martínez
Alfonso Godínez Mendiola
Jorge Vera
Jesús Espinosa García
Tomás Flores
ColumnistasAlicia Rivera
Arturo Tlatepa
Valeria Vargas
ColaboradoresLeo Maximiliano
Diseño y edición

Para empezar, si esa es su explicación entonces ya se acercó a funcionarios del INEGI para que le mencionen con "manzanitas" cómo se aplica dicha encuesta.

De lo contrario fue uno de sus asesores o como lo anotamos ayer, lo retomó de Raymundo Martínez, ex edil priista de la misma capital.

Aunque por otro lado, mostrar tanto interés en la metodología del INEGI nos hace suponer que hace lo mismo cuando se trata de los resultados que da a conocer por ejemplo la empresa privada, GoberArte.

Lo mismo pasa con la metodología que usan para concluir los datos sobre la disminución de la incidencia delictiva.

¿Usar como referencia solo las denuncias ante la autoridad correspondiente es una metodología que no deja lugar a dudas?

Si revisamos la encuesta sobre victimización y percepción sobre seguridad pública del INEGI, resulta que 93 de cada 100 delitos que ocurrieron no se denunciaron o la autoridad no inició una carpeta de investigación.

Entonces si es confiable que GoberArte lo ponga como uno de los mejores presidentes municipales de la entidad y son confiables los datos que se basan en las denuncias o en las carpetas de investigación.

¿Será que ellos sí tienen una metodología clara? ¿Será mucha la diferencia entre una empresa privada y un instituto con recursos públicos que desde su creación se dedica a realizar encuestas de todo tipo con los más altos estándares internacionales?

Desde ayer anotamos en este espacio que la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana que dio a conocer el INEGI se ha convertido en una de las más consultadas al momento de su publicación.

Y la razón parece sencilla, en otro momento la política de combate a la inseguridad no había estado llena de cifras alegres, no se basaban en la reducción de la incidencia delictiva a niveles históricos, precisamente cuando la población tiene una percepción completamente diferente de la situación.

Y menos cuando el alcalde de Toluca se ha dedicado a presumir desde la segunda semana de su llegada a la presidencia municipal que ha hecho un gran trabajo y que se ha combatido la inseguridad eficazmente.

Parece claro que no han entendido lo delicado que resulta hablar del tema y repetir constantemente que ha bajado la incidencia delictiva cuando claramente la percepción es contraria a esas declaraciones.

También anotamos que justamente unos días antes de publicar la ENSU, el edil volvió a la carga y no tuvo reparo alguno para asegurar que se han tenido bajas históricas en la disminución de la incidencia delictiva.

Parecía evidente que si los resultados eran contrarios a sus declaraciones, entonces las críticas serían de todo tipo, como finalmente ocurrió.

La defensa del alcalde resultó muy pobre y lo peor del caso es que no es ni una postura efectiva, mucho menos nueva.

En sus redes sociales, no hace más que exhibirse. "hay que leer las letras chiquitas de la ENSU. ¿Sabes que no se refiere solo a Toluca? ¿Ya viste las localidades y municipios que integran la "ciudad de interés" en esa encuesta?"

Independientemente de la precaria escritura para un alcalde y más el de la capital del Estado de México, Toluca, nos centramos en su defensa.

Los municipios a los que se refiere el edil y sube el dato de la misma página del INEGI son cinco. Almoloya de Juárez, Lerma, Metepec, San Mateo Atenco y Zinacantepec. Todos municipios vecinos a la capital.

Entonces, esa es la defensa, el argumento único y principal.

La primera pregunta es: ¿Ya se reunió con los delegados del INEGI para que le expliquen "con manzanitas" cómo se levanta la encuesta y porque toman en cuenta otros municipios? ¿Si ya se reunió, la explicación fue clara, los argumentos de Ricardo Moreno fueron tan importantes que desde este momento y a petición del edil van a cambiar la metodología en todo el país para que no tenga aclaración alguna? ¿O no ha hecho ningún tipo de acercamiento?

Hasta donde se tiene conocimiento esa reunión ni siquiera ha sido solicitada.

Algunas consideraciones por las cuales Toluca es la ciudad de interés y el dato todavía resulta más perturbador.

La capital no tiene menos de un millón de habitantes como lo ha mencionado el alcalde, está considerada entre las que tienen más de



COLUMNNA

ESPACIO ELECTORAL

ERRARE HUMANUM EST.
DESENCUENTROS DECLARATIVO
MEXICO USA.

ELEAZAR FLORES

RECTIFICAR, LO MEJOR-. Será difícil encontrar a alguien que diga no haberse equivocado en la vida, la Biblia tiene el texto adjudicado al nazareno "quien esté libre de culpa que lance la primera piedra"; pero equivocarse da invaluable oportunidad de RECTIFICAR, esto es lo importante.

Al anuncio de renunciar al uso de las flamantes Jeep Grand Cherokee, y hasta posiblemente devolverlas o asignarlas a integrantes del Poder Judicial en peligro por ejercicio de sus funciones, es consecuencia de un error que enmendaron y que con la claridad de la renuncia, se informe de la devolución o nuevos usuarios, beneficiarios de un quehacer en regiones peligrosas.

Va la frase latina completa, "errare humanum est, sed perseverare diabólicum", pero a esta parte final del latinismo no llegaron, al contrario, se empeñaron en difundir su ENMIENDA y qué bueno que lo hayan hecho, pues como CACAREAMOS su "pecado", es de elemental justicia destacar el ARREPENTIMIENTO, y si algunos darán seguimiento al final del episodio, será mejor.

Comparados al pecado capital de las camionetas blindadas, los otros gastos innecesarios como la PURIFICACIÓN y demás, son PECADOS VENIALES, sin embargo, sano para la cuarta transformación sería el esclarecimiento total de estos y muchos CLAROSCUROS, que incluyen DESPIDOS INJUSTIFICADOS de personal calificado y experimentado, para acomodar INCONDICIONALES a su causa.

DESENCUENTROS DECLARATIVOS-. Dudas al por mayor por

VERSIONES CONTRADICCIONES acerca de la detención del ex atleta olímpico canadiense RYAN WEDDING, en la capital del país, trasladado posteriormente a California, como presunto culpable por la introducción de drogas a la Unión Americana y a su país de origen.

"Si no cooperan contra el narco actuaremos UNILATERALMENTE" plantea el Secretario de Guerra de los Estados Unidos Pete Hegseth, respaldado por dichos del director del FBI Kash Patel, quien dijo que "nuestros equipos actuaron con precisión, disciplina y profesionalismo, JUNTO con nuestros socios mexicanos, para traer a Ryan de regreso a la justicia.

Las contradicciones llegaron cuando el secretario mexicano de Seguridad Pública Omar García Harfuch informó que la captura se hizo y el culpable aseguró haberse ENTREGADO voluntariamente, con la finalidad de buscar algunos beneficios de la ley, una vez descubiertos sus ilícitos, al ser catalogado incluso como el Chapo mexicano o el Gaviria sudamericano.

Parecería secundario ahondar en saber quién o quiénes DICEN LA VERDAD, ya detenido el ex atleta olímpico canadiense pero no, está de por medio la CREDIBILIDAD de dichos de altos funcionarios del país norteamericano, o bien, del TERCER GARCÍA, cuya eficiencia hasta ahora está fuera de duda, de ahí dar por ciertas las cifras que informa, destacando baja en índices delincuenciales.

Que bajen cifras de violencia es positivo a todas luces, falta ver si los PRIMOS respetan la SOBERANÍA y la COLABORACIÓN SIN SUMISIÓN.

conocer el mismo INEGI en la Encuesta Nacional de Victimización y Percepción de la Seguridad Pública, sobresale un dato que precisamente pone en duda los datos que tanto repiten. La percepción de inseguridad en el Estado de México es del 87.8%.

El dato que debemos tomar en consideración, del total de delitos ocurridos, el 93.2% no se investigó, un dato que aumenta, aunque sea marginalmente en el comparativo anual.

Pero todavía es peor la situación si se toma en cuenta que del total de denuncias o de ese 6.8% que sí se denunció o se abrió una investigación en el 39.2% no pasó nada, el 40.7% sigue en trámite. Esto quiere decir que el 79.9% de las denuncias no arrojó conclusión alguna.

Otro dato, igual de preocupante, en el 2024, el porcentaje de delitos con una resolución positiva para la persona denunciante fue de 0.8% del total de delitos ocurridos.

O tal vez el significado de percepción no está muy claro. De acuerdo a la IA, la "percepción" es la forma subjetiva en que cada individuo interpreta y comprende el mundo. Y el 80% de los que viven en Toluca o cerca de la capital, interpreta que ven una capital insegura.

En el extremo, que le preguntan a personas de otro municipio sobre la inseguridad que sólo deben conocer los que aquí viven. ¿En qué porcentaje debía alterar o cambiar el resultado de acuerdo a la defensa de Ricardo Moreno? ¿Un punto, diez, quince?

Parece que no dimensionan el dato, aun así con un 10% menos, decir que el 71% de los tolqueños vive con miedo, es demasiado a pesar de los datos alegres de Ricardo Moreno.

Pero si observamos lo que da a



COLUMNAS

La Suprema Farsa: Una Corte de Lujos, Rezagos y Oscuridad que Apesta a Hipocresía



STAFF

¡Qué descaro! La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), esa institución que se supone debe ser el baluarte de la equidad y la legalidad en México, se ha convertido en un circo de contradicciones y derroches. Mientras el país se ahoga en desigualdades, estos "ministros" –elegidos en un proceso electoral cuestionado y con baja participación– predicen austeridad republicana desde sus púlpitos, pero actúan como reyes medievales gastando el dinero del pueblo en caprichos innecesarios. ¿Austeridad? Más bien, una burla al ciudadano común que batalla por llegar a fin de mes. Vamos a desmenuzar esta podredumbre, basada en lo que la web y las redes sociales gritan a los cuatro vientos: asesores a más no poder, compras extravagantes, inefficiencia crónica y una transparencia tan opaca como el humo de un incendio forestal. Empecemos por lo más escandaloso: las compras poco austeras que tanto criticaban en el pasado. Recién estrenados en sus cargos, los nuevos ministros de la SCJN decidieron "reforzar su seguridad" con nueve camionetas Jeep Grand Cherokee blindadas, cada una valorada en hasta 1.78 millones de pesos, con aditamentos de lujo que incluyen asientos de piel, sistemas de navegación premium y blindaje nivel 3. ¿Y la austeridad que prometieron durante la campaña de la 4T? Pura pantalla. Esta adquisición, realizada apenas cuatro meses después de

asumir, contradice flagrantemente el discurso de "terminar con los privilegios" que tanto cacareaban.

Tras una ola de críticas en redes y medios, la Corte retrocedió y anunció la devolución de las unidades, alegando "compromiso con el uso responsable de recursos".

Pero el daño está hecho: ¿por qué comprarlas en primer lugar si el país clama por eficiencia fiscal? En X, usuarios como @DeMegapro lo resumieron perfecto: "Prometió austeridad y estrenó camionetas, rituales y presupuestos de élite. Mucha toga austera para la foto, pero una Corte que gasta como si la ley no la alcanzara".

Y no es solo eso; agreguen un ritual de inauguración millonario y omisiones en pagos a comunidades indígenas, configurando un derroche que apesta al elitismo.

La ministra Lenia Batres, en un raro acto de disidencia interna, acusó a sus colegas de aprobar un presupuesto de más de 5 mil millones de pesos para 2026, exigiendo que el nuevo Poder Judicial "asuma austeridad" de una vez por todas.

Ahora, hablamos de eficiencia: ¿dónde está? La productividad de la SCJN ha caído en picada un 44% en comparación con la Corte anterior, con un rezago histórico de más de 1,697 expedientes pendientes al iniciar 2025 –y eso que la nueva Corte apenas lleva meses en funciones.

En solo tres meses, se apilaban cientos de asuntos sin resolver, y las estadísticas dejaron de publicarse, dejando a la institución ahogada en su propia ineficacia.

Usuarios en X, como @JoseMarioMX, lo denuncian sin filtros: "La Corte que antes cargaba con miles de casos hoy se ahoga porque la reforma eliminó las Salas que sostuvieron el sistema. No es casualidad: es diseño".

Sesiones caóticas con desorden, confusión en votaciones y solo 3 de 15 asuntos resueltos en su estreno: esto no es justicia, es un espectáculo de ineptitud que mina la legitimidad de la Corte.

Mientras tanto, casos clave como litigios fiscales por 35 mil millones de pesos (incluyendo los de Grupo Salinas) se pudren en el limbo, beneficiando a los poderosos por omisión.

¿Eficiencia? Más bien, una máquina de procrastinación que deja desprotegidos derechos fundamentales, desde fideicomisos hasta libertades económicas. Y la transparencia, esa joya que tanto presumen, brilla por su ausencia. Solo el 28% de las sentencias son públicas, y recientemente eliminaron de su portal los tabuladores de sueldos, salarios mensuales detallados y prestaciones de los ministros –un retroceso flagrante en la rendición de cuentas.

En redes, cuentas como @SinLínea_Mx la llaman "una sala oscura llena de irregularidades e ilegalidades".

La Corte rechaza transparentar casos fiscales, y críticos como @avaucer señalan: "La austeridad en SCJN solo era un eslogan de campaña. Cambiaron los nombres, pero mantuvieron los vicios".

Agreguen acusaciones de subordinación al Ejecutivo, con retrocesos en consultas indígenas y derechos sociales reducidos a "promesas en el aire".

Esto no es un Poder Judicial independiente; es un apéndice del gobierno que sacrifica estructura por alineación política. En resumen, esta SCJN es un monumento a la hipocresía: gasta 7 mil millones en elecciones dudosas para instalar a ministros que derrochan, retrasan y ocultan.

Como dice @rortizluna en X: "Para la nueva SCJN no aplica la ley, la austeridad, la transparencia, la rendición de cuentas; actúan con total impunidad y cinismo".

México merece una Corte que sirva al pueblo, no lo que esquilme.

¿Hasta cuándo seguiremos tolerando esta farsa?

DERECHO DE PICAPORTE



ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA.

- Cambio de Morena a PVEM.
- No afecta alianza con la 4T.
- Gobernadora en los valles de México y Toluca.

Como lo anticipamos, el líder estatal del PVEM, José Alberto Couttolenc presentó su nueva "adquisición" proveniente de otro partido, pero esta vez no fue del PRI sino de su aliado Morena. Se trata del ex presidente municipal de Ixtapan de la Sal, Edgar Misael Ocampo Ayala. Este cambio se "cocinó" a principios de año en conocido restaurante de Metepec del cual no diremos su nombre para no hacerle propaganda de oquis, pero empieza con "M" de Madero y protagonizado por un felino amigo. El neoverdeologista aseguró "Puedo cambiar de color, pero no de valores". Por su parte, Couttolenc Buentello reiteró su lema "chamba mata grilla" y que lo único que importa es dar resultados a la ciudadanía. El Secretario de Operación Política

del partido del tucán en el estado, Miguel Sámano, dijo a quien esto escribe que su partido va hasta los últimos rincones de la entidad, donde no llega ningún otro partido, y que "en otro frente" (el tricolor) las decisiones y designaciones se hacen "de arriba hacia abajo" mientras en el Verde es "de abajo hacia arriba", y créanme raza, sabe de lo que habla. En el evento estuvieron presentes el diputado federal Luis Enrique Miranda Barrera; la diputada local Gloria Vanessa Linares Zetina; los presidentes municipales José Alberto Mejía Santaolalla, de Sultepec, y Jaime Mercado Chávez, de San José del Rincón; así como dirigencias municipales del Verde y representantes de diversos sectores sociales. Este cambio de ninguna manera afecta la alianza, aseguraron, pues como dice el spot "la 4T también es verde" y tanto "Pajátero" Couttolenc como Edgar Ocampo reiteraron su respaldo a la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo y a la Gobernadora Delfina Gómez

COMENTARIOS Y MENTADAS:

GODINEZALFONSO@HOTMAIL.COM

Síguenos también en Facebook en Derecho de Picaporte y en Derechodepicaporte.com

EL HUSMEADOR



COLUMNAS

LO QUE SE ESCUCHA EN EL VALLE



EL ENTERADO

- Se queda en su puesto la alcaldesa de El Oro
- Ahora habrá una credencial de Salud Universal
- "Reestructuran" la administración de la UAEMex
- Inaugura Delfina Gómez la Vialidad Mexiquense

... Sin embargo, se ha señalado que el 84% de los programas sociales presentan un bajo desempeño, sin resolver los problemas de origen a pesar del presupuesto asignado...

... Esta nueva salida a buscar "bienestar en la salud", de parte de la Cuarta Transformación, se espera que no sea una nueva ourrencia más, en la fallida transición del Seguro Popular al INSABI y luego al IMSS-Bienestar, lo que ha generado críticas por la falta de infraestructura, desabasto de medicamentos y la disminución en la atención de salud para personas sin seguridad social...

... Se habla solo de reestructuración, de una reconfiguración en la Universidad Autónoma del Edomex, y que por ello se dieron a conocer una serie de nombramientos y ajustes estructurales en su administración con el objetivo de dar continuidad al proyecto de transformación institucional...

... Era, hasta cierto punto, que la defensa a ultranza de parte de la Cuarta Transformación llegaría de un momento a otro...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...